

Finalmente, otra prueba de las dificultades que existen para la aplicación del protocolo de Kioto se vio reflejada en la cumbre sobre el clima de Copenhague en diciembre de 2009. En dicha fecha, la ONU convocó a 192 países para acordar un límite a las emisiones de gases de efecto invernadero, pero extendiendo el periodo que había sido fijado entre 2008 y 2012 a los años 2012 y 2020, una prueba de los problema que existen para afrontar los lapsos pautados.

Sin embargo, no puede dejar de mencionarse la importancia que tuvo este protocolo para poner un tema tan importante como el calentamiento global en las agendas de todos los países del mundo. Los esfuerzos por luchar contra las prácticas que contaminan la atmósfera no habían tenido hasta ese entonces un precedente internacional tan importante.

LOS PAISES MAS VERDES DEL MUNDO

Así como se realizaron estudios para determinar los países, regiones o ciudades con mayor contaminación en el mundo, también se han hecho otros en los que el objetivo fue seleccionar los que mejor comportamiento tenían para con su medio ambiente. Entre ellos se encuentra la investigación llevada a cabo por la Universidad de Yale, en la que evaluaron a 163 países utilizando como parámetros las emisiones de carbono y compuestos sulfurados, la pureza del agua y las prácticas de conservación.

El trabajo realizado en Yale no sólo es importante por lo recientes que son los datos obtenidos (2010), sino también porque por medio de ello puede reconocerse a los países que mayores esfuerzos han realizado para mejorar sus condiciones ambientales (lo que no implica que sean los países más limpios).

Otro aspecto importante es la rápida actualización que se realiza de los datos, lo que permite proveer la información necesaria teniendo en cuenta las modificaciones en las políticas ambientales que puedan ser aplicadas año a año. Por lo tanto, no es una investigación terminada sino que, por lo contrario, se va renovando con nueva información constantemente.

El estudio encarado por Yale también permitió reconocer a aquellos países que por las acciones encaradas fueron conocidos como los países más verdes del mundo y, al mismo tiempo, denunciar públicamente a los que por diversas situaciones continúan omitiendo el problema.



Islandia, el país más ecológico del mundo.

A continuación se transcribe el listado completo con sus números EPI, que representan un índice basado en 25 factores relacionados con el cuidado del medio ambiente:



1º

Islandia.



2º

Suiza.



3º

Costa Rica.



4º

Suecia.



5º

Noruega.

- 1- Islandia: 93.5
- 2- Suiza: 89.1
- 3 Costa Rica 86.4
- 4- Suecia: 86.0
- 5- Noruega: 81.1
- 6- Mauricio: 80.6
- 7- Francia: 78.2
- 8- Austria: 78.1
- 9- Cuba: 78.1
- 10- Colombia: 76.8
- 11- Malta: 76.3
- 12- Finlandia: 74.7
- 13- Eslovaquia: 74.5
- 14- Reino Unido: 74.2
- 15- Nueva Zelanda: 73.4
- 16- Chile: 73.3
- 17- Alemania: 73.2
- 18- Italia: 73.1
- 19- Portugal: 73.0
- 20- Japón: 72.5
- 21- Letonia: 72.5
- 22- República Checa: 71.6
- 23- Albania: 71.4
- 24- Panamá: 71.4
- 25- España: 70.6
- 26- Belice: 69.9
- 27- Antigua y Barbuda: 69.8
- 28- Singapur: 69.6
- 29- Serbia y Montenegro: 69.4
- 30- Ecuador: 69.3
- 31- Perú: 69.3
- 32- Dinamarca: 69.2
- 33- Hungría: 69.1
- 34- El Salvador: 69.1
- 35- Croacia: 68.7
- 36- República Dominicana: 68.4
- 37- Lituania: 68.3
- 38- Nepal: 68.2
- 39- Suriname 68.2
- 40- Bhután: 68.0
- 41- Luxemburgo: 67.8
- 42- Argelia: 67.4
- 43- México: 67.3
- 44- Irlanda: 67.1
- 45- Rumania: 67.0
- 46- Canadá: 66.4
- 47- Países Bajos: 66.4
- 48- Maldivas: 65.9
- 49- Fiji: 65.9
- 50- Filipinas: 65.7
- 51- Australia: 65.7
- 52- Marruecos: 65.6
- 53- Belarús: 65.4
- 54- Malasia: 65.0
- 55- Eslovenia: 65.0
- 56- Siria: 64.6
- 57- Estonia: 63.8
- 58- Sri Lanka: 63.7
- 59- Georgia 63.6
- 60- Paraguay: 63.5
- 61- Estados Unidos: 63.5
- 62- Brasil: 63.4
- 63- Polonia: 63.1
- 64- Venezuela: 62.9
- 65- Bulgaria 62.5
- 66- Israel: 62.4
- 67- Tailandia: 62.2
- 68- Egipto: 62.0
- 69- Rusia: 61.2
- 70- Argentina: 61.0
- 71- Grecia: 60.9
- 72- Brunei Darussalam: 60.8
- 73- Macedonia: 60.6
- 74- Túnez: 60.6
- 75- Djibouti: 60.5
- 76- Armenia: 60.4
- 77- Turquía: 60.4
- 78- Irán: 60.0
- 79- Kirguistán: 59.7
- 80- Laos: 59.6
- 81- Namibia: 59.3
- 82- Guyana: 59.2
- 83- Uruguay: 59.1
- 84- Azerbaiyán: 59.1
- 85- Viet Nam: 59.0
- 86- Moldova: 58.8
- 87- Ucrania: 58.2
- 88- Bélgica: 58.1
- 89- Jamaica: 58.0
- 90- Líbano: 57.9
- 91- Santo Tomás y Príncipe: 57.3
- 92- Kazajstán: 57.3
- 93- Nicaragua: 57.1
- 94- Corea del Sur: 57.0
- 95- Gabón: 56.4
- 96- Chipre: 56.3
- 97- Jordania: 56.1
- 98- Bosnia y Herzegovina: 55.9
- 99- Arabia Saudita: 55.3
- 100- Eritrea: 54.6
- 101- Suazilandia: 54.4
- 102- Costa de Marfil: 54.3
- 103- Trinidad y Tobago: 54.2
- 104- Guatemala: 54.0
- 105- Congo: 54.0
- 106- República Democrática del Congo: 51.6
- 107- Malawi: 51.4
- 108- Kenia: 51.4
- 109- Ghana: 51.3
- 110- Myanmar: 51.3
- 111- Tayikistán: 51.3
- 112- Mozambique: 51.2
- 113- Kuwait: 51.1
- 114- Islas Salomón: 51.1

115- África del Sur: 50.8	140- Burundi: 43.9
116- Gambia: 50.3	141- Etiopía: 43.1
117- Jamahiriya Árabe Libia: 50.1	142- Mongolia: 42.8
118- Honduras: 49.9	143- Senegal: 42.3
119- Uganda: 49.8	144- Uzbekistán: 42.3
120- Madagascar: 49.2	145- Bahrein: 42.0
121- China: 49.0	146- Guinea Ecuatorial: 41.9
122- Qatar: 48.9	147- Corea del Norte: 41.8
123- India: 48.3	148- Camboya: 41.7
124- Yemen: 48.3	149- Botswana: 41.3
125- Pakistán: 48.0	150- Irak: 41.0
126- Tanzania: 47.9	151- Chad: 40.8
127- Zimbabwe: 47.8	152- Emiratos Árabes Unidos: 40.7
128- Burkina Faso: 47.3	153- Nigeria: 40.2
129- Sudán: 47.1	154- Benin: 39.6
130- Zambia: 47.0	155- Haití: 39.5
131- Omán: 45.9	156- Malí: 39.4
132- Guinea-Bissau: 44.7	157- Turkmenistán: 38.4
133- Camerún: 44.6	158- Níger: 37.6
134- Indonesia: 44.6	159- Togo: 36.4
135- Ruanda: 44.6	160- Angola: 36.3
136- Guinea: 44.4	161- Mauritania: 33.7
137- Bolivia: 44.3	162- República Centroafricana: 33.3
138- Papua Nueva Guinea: 44.3	163- Sierra Leona: 32.1
139- Bangladesh 44.0	



Suiza, el segundo País más ecológico del mundo.